

Un investissement pour moderniser la papeterie de Contoire



La papeterie de DS Smith Contoire a installé une imposante **tour de récupération d'énergie**, dont l'objectif est de faire une économie de gaz estimée à 20% minimum par an : 28 GWh/an, **l'équivalent de la consommation d'une cartonnerie**.

Cela représente également une économie de **5 000 tonnes de CO2 par an**. Grâce à la récupération de l'eau de condensation, on espère aussi récupérer environ 140 m³ d'eau par jour. Une amélioration conséquente, tant pour la performance économique qu'environnementale, qui représente un investissement de 4 millions d'euros.

Les travaux

Les hottes de la papeterie dataient de l'installation de la machine à Contoire, en 1978. Outre leur conception ancienne, leur état dégradé engendrait d'importantes pertes d'énergie, ce qui impactait négativement notre consommation d'énergie et nos émissions carbone. Elle a dû cesser son activité du 7 au 24 octobre pour faire d'importants travaux pour refaire ces hottes, afin de mieux récupérer toutes les buées liées au séchage du papier et installer une tour de 28 m de haut, comprenant trois échangeurs successifs qui permettent de :

1. Réchauffer l'air de la sécherie
2. Chauffer l'atelier de production
3. Chauffer nos eaux de process

« En remettant cette machine dans les standards du marché, on travaille ainsi à la pérennité de l'usine et à la préservation des emplois. C'est important de moderniser notre outil pour rester rentable et compétitif. »

Matthieu Chateau, Directeur Général du site

Une très belle aventure humaine

Un point fort incontournable pour l'usine de DS Smith Contoire : « On a beau faire partie d'un grand groupe, on maintient une ambiance familiale. Les salariés sont attachés à l'entreprise. Il y a des dynasties de salariés ici. Toutes les équipes, extérieures et employés, étaient réunies pour les déjeuners, ce qui a favorisé la cohésion d'ensemble tout au long du projet. » soutient Matthieu.

150 personnes extérieures étaient là en plus des **60 salariés de la papeterie**, avec une amplitude de travail de 20 heures en moyenne par jour. Grâce au sérieux et au professionnalisme de toutes les équipes, aucun accident n'a eu lieu pendant le chantier.

